
Jusque	samedi	29	février	après	midi,	une	expo	photo	rassemble	les	travaux
d'un	collectif	nantais,Fotosensia,	plus	attiré	par	le	ressenti	ou	la	réflexion	que
provoque	une	image	noir	et	blanc.
Figuratif	se	mêle	à	recomposition	sans	limite,	le	noir	et	blanc	ou	plus	rarement	la
couleur	exprimant	une	émotion	en	général	non	visible	!
A	la	salle	du	chapitre,	place	de	la	Libération,	de	10	h	à	12	h	30	et	de	15	h	à	18	h
30	jusque	samedi	29	février	2020.

Votre	 association	 vous	 propose	 cette	 année	 une	 Chasse	 aux	 œufs	 de
Pâques	pour	les	enfants,	qui	aura	lieu	le	samedi	18	avril	prochain,	à	16	h,	à	la
Maison	du	chapitre	;	les	parents	sont	les	bienvenus	aussi	!

L'écho	des	criques
La	lettre	d'information	de	l'association	des	Amis	de	Sainte-Marie

		Mars	à	Sainte	Marie	sur	mer

Cliquez	pour	en	savoir	plus

Chasse	aux	oeufs



	Nous	vous	avions	communiqué	le	Rapport	Paysager	concernant	le	litoral,	sur	le
secteur	Portmain	>	Port	aux	Goths	:	vous	trouverez	ci	dessous	le	lien	vers
les	 différents	 paragraphes	 du	 compte-rendu	du	Comité	 de	 pilotage	 qui	 s'est
tenu	sur	ce	sujet.	

Pour	 la	 première	 fois,	 la	 rencontre	 avec	 la	 mairie	 a	 été	 mutualisée	 avec
l'association	du	Porteau,	en	raison	d'enjeux	communs.
Au	total,	32	questions	avaient	été	collectées	l'été	dernier	auprès	de	vous,	dont
9	déjà	posées	en	2018.
Les	points	essentiels	à	retenir	:

une	réflexion	d'ensemble	sera	menée	par	la	mairie	sur	l'aménagement	du
centre	bourg	(terrain	récemment	acquis	par	la	mairie,	sécurité	routière)	et
de	 la	 corniche	 du	 Porteau	 en	 2020	 et	 2021,	 avec	 diagnostic	 des	 flux
automobiles	en	été	et	 en	hiver	ainsi	 qu’une	concertation	préalable	aux
travaux,	réflexion	intégrant	les	riverains	des	rues	situées	en	arrière	de	la
corniche	;	une	expérimentation	a	été	demandée	avant	réalisation	finale	;
le	PLU	reste	en	mode	«	pause	»	jusqu'en	avril,	avec	entre	autres	projet	de
réglementation	du	secteur	du	Porteau	jusqu'au	château	;
la	réflexion	est	toujours	en	cours	pour	un	nouveau	distributeur	de	billets
dans	le	bourg	;
une	 meilleure	 lisibilité	 des	 limitations	 de	 vitesse	 30	 et	 20	 km/h	 a	 été
rappelée	;
l'amélioration	de	la	sécurité	des	piétons	dans	la	rue	des	Grandes	Vallées
reste	à	l'étude	;
une	 réflexion	 d'ensemble	 de	 circulations	 vélos	 spécifiques	 a	 été
demandée	à	partir	de	la	réutilisation	des	chemins	ruraux	existants	;
la	 création	 d'une	 table	 d'orientation	 sur	 le	 chemin	 piétonnier	 de	 la
corniche	du	Porteau	sera	intégrée	dans	un	budget	participatif	géré	par	la
commune	dans	le	cadre	d'un	parcours	patrimonial	;
une	 information	 trimestrielle	 des	 services	 de	 la	mairie	 a	 été	 demandée
vers	 les	 associations	 de	 quartier	 pour	 prévenir	 du	 calendrier	 des
prochains	travaux

Dans	 l'attente	 des	 réponses	 écrites	 de	 la	 mairie,	 nous	 apporterons	 une
vigilance	particulière	sur	les	suites	concrètes	apportées	dans	les	semaines	et
mois	à	venir.
La	mutualisation	que	nous	avons	engagée	depuis	décembre	avec	 les	autres
associations	de	quartier	renforcera	 la	cohérence	de	nos	demandes	pour	une
amélioration	de	notre	cadre	de	vie.
Si	 vous	 souhaitez	 lire	 l'intégralité	 des	 réponses,	 cliquer	 ci-dessous	 vous
renverra	sur	noter	site,	asm44.org,	décidément	très	riche	:	profitez-en	pour	le
(re)visiter	!
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Les	travaux	sur	l'église	de	Ste	Marie



Les	travaux	que	nous	avions	annoncés	dans	un	Echo	des	criques	précédent
sont	toujours	d'actualité.	Un	article	paru	dans	le	Ouest-France	du	12	février	20
rappelle	 le	projet	de	rénovation	de	 la	 toiture	et	des	parements	de	 l'église	de
Sainte-Marie,	qui		date	de	1865,	à	partir	d'un	diagnostic	réalisé	il	y	a	quelques
années	déjà.	Des	études	complémentaires	seront	effectuées	avant	la	phase	de
travaux	envisagés	fin	2020	et	2021,	pour	un	coût	supérieur	à	un	million	d’euros.

En	 effet,	 l'ensemble	 des	 acteurs	 économiques	 s'y	 activent	 au	 profit	 des
sanmaritains	et	des	visiteurs	de	passage.	Un	véritable	pôle	médical	apportera
un	service	de	proximité	grâce	à	l'investissement	des	médecins	et	des	infirmiers
qui	 se	 sont	mobilisés	 dans	 l'achat	 du	 bâtiment	 communal	 abandonné	 par	 la
Poste.	Merci	à	eux	et	au	pharmacien	qui	font	le	choix	du	centre	bourg	et	non	de
l'attractivité	des	centres	commerciaux.
Nous	 regrettons	 bien	 évidemment	 le	 départ	 de	 la	 Poste,	 dont	 les	 choix	 de
localisations	 restent	 discutables	 (y	 compris	 celui	 encore	maintenu	 au	 centre
ville,	sur	les	quais	et	ne	disposant	d’aucune	place	de	stationnement	en	nombre
réglementaire	 par	 rapport	 à	 l’établissement).	 Le	 retour	 d'un	 distributeur	 de
billets	au	centre	de	Ste-marie	reste	à	l'étude	en	mairie.
	

Le	programme	de	mars	ne	nous	est	pas	parvenu,	mais	 il	devrait	être	bientôt
consultable	sur	le	site	du	cinéma	;	à	noter	tout	de	même	:	une	retransmission
(en	différé)	de	 la	Comédie	Française,	 et	 une	autre	 en	direct	 cette	 fois,	 du
mythique	MET	!!!	C'est	vraiment	super	d'avoir	ça	à	notre	porte	!	n'hésitez	pas	à
cliquer.

Pornic	aurait-elle	échappé	à	son	Notre	Dame	des	Landes,	il	y	a	90	ans,		avec	les
projets	successivement	avortés	d'aérodrome	le	long	de	la	route	bleue	actuelle
?	Certains	d'entre	nous	se	souviennent	encore	du	"	Café	des	ailes	"	au	pied	du
château	d'eau	actuel.	Avez-vous	des	documents	à	ce	sujet	?
	

Bien	cordialement	à	chacune	et	à	chacun	!
	

Le	coeur	de	notre	bourg	bat	toujours	!...

Ciné	St	Joseph

Le	saviez-vous	?	



Jean-Marc	Hainigue
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